



Une contribution canadienne suscite la fierté

Le nouveau centre étudiant de l'Université de L'Aquila - photos : MAECI



Brad Bergstrand et Patrick Matthews supervisent la construction du centre étudiant

Plaque à l'entrée du centre étudiant soulignant la contribution du gouvernement du Canada

Il s'agissait d'une manifestation de soutien à la région des Abruzzes, en Italie, dévastée par un important séisme trois mois plus tôt et par suite duquel 297 personnes ont perdu la vie et 65 000 autres, leur logement. Au milieu des ruines de la ville historique de L'Aquila, lors du Sommet du G-8 de juillet 2009, le premier ministre Stephen Harper a alors promis que le Canada construirait un nouveau centre étudiant à l'Université de L'Aquila, où 13 étudiants ont trouvé la mort.

L'inauguration officielle du nouvel édifice a eu lieu à peine plus d'un an après cette annonce. Il est le premier des projets du G-8 à se concrétiser, et l'expression des liens de solidarité qui unissent le Canada et l'Italie. Son achèvement — à temps et dans le respect du budget — témoigne également du dévouement de deux de nos collègues du MAECI et d'une équipe dynamique sur le terrain.

« Nous voulions bien faire les choses », affirme Brad Bergstrand, analyste de programme au Groupe de travail sur la stabilisation et la reconstruction, auquel avait été confiée la responsabilité globale de sa réalisation. « Il s'agissait d'un projet très en vue, qui devait servir de vitrine au Canada. Nous voulions en être fiers, que les Italiens en soient fiers et, en même temps, qu'il s'avère utile aux étudiants de L'Aquila. »

Ancien ingénieur militaire, Brad souligne que le projet de L'Aquila est allé bien au-delà du cadre habituel de ses responsabilités au sein du Programme d'opérations mondiales de soutien de la paix, où il s'attache avant tout à accroître la capacité des pays à participer au déploiement des opérations de paix, tout particulièrement en Afrique. Afin d'obtenir des conseils et de l'aide technique, il s'est adressé à Patrick Matthews, conseiller principal à la Direction générale des biens du MAECI, qui possède une vaste expérience de la construction immobilière.

Lors du séisme, le 6 avril 2009, Patrick se trouvait en voyage d'affaires à l'ambassade du Canada à Rome, à environ 100 km de L'Aquila. Une intense secousse, au beau milieu de la nuit, l'a tiré de son sommeil. Pour lui, la participation à la construction du centre étudiant de L'Aquila a été « l'aboutissement d'un cheminement ».

« Nous savions qu'à toutes les étapes nous apportions une contribution utile non seulement en raison du produit final, mais aussi par notre simple présence parmi un groupe de survivants, de bénévoles et de premiers intervenants, qui recollaient les morceaux mêmes de leur vie », ajoute Patrick, qui dirige actuellement à titre intérimaire la Direction de la réalisation des projets immobiliers. « Quel privilège que de pouvoir participer à l'histoire qui prenait forme sous nos yeux! »